



Comunidad Somos Todos

ANDACOLLO,
TIERRA DE FE,
MINERÍA Y
ASTRONOMÍA

Nº18 - SEPTIEMBRE 2019

Club de Huasos potencia las tradiciones chilenas



**La Asociación de Fútbol de
Andacollo armará selección
femenina de fútbol**



EL OBJETIVO ES COMPETIR EL
2020 EN CAMPEONATO DE LA
ANFA REGIONAL

**El MotoClub crece en lo
institucional y brilla en
las pistas**



SE ADJUDICAN PROYECTO PARA
CAPACITACIÓN Y KEVIN PÉREZ
GANA EN LONQUÉN

**Docentes de Liceo Pedro
Regalado Videla realizaron
pasantía en CDA**



EL PROYECTO, PERMITE A LOS
DOCENTES DE LA COMUNA
CONOCER LA OPERACIÓN MINERA

Muy orgullosos están los socios y deportistas del Motoclub Andacollo. Y no es para menos, puesto que están contentos por el desempeño en las pistas y por los objetivos que están logrando en el plano directivo. En lo deportivo, Kevin Pérez, Felipe Saldivar y Máximo Rojas, tuvieron actuaciones sobresalientes en las competencias disputadas en las últimas semanas. Y, lo que es mejor, ahora podrán capacitarse gracias a la obtención del proyecto "Formando Campeones" que se entrega mediante los Proyectos Comunidad Andacollina Teck.

Kevin Pérez, estudiante de Enseñanza Media del Colegio Parroquial, se adjudicó el primer lugar de la fecha doble del Campeonato de Enduro disputado en Lonquén y está ubicado en la segunda posición de la general a dos fechas del término del torneo. Mientras que en la sexta fecha del Campeonato Interregional Norte Grande que se disputó en el Cerro Granate, Copiapó, los pilotos Felipe Saldivar y Máximo Rojas subieron al podio en el primer lugar de las categoría ATV. Mientras que Felipe Espinoza se quedó con el tercer lugar y Andrés Pérez con la sexta ubicación.

En tanto que Ignacio Espinoza obtuvo el segundo puesto en la serie MX. Matías Cortés se quedó con la tercera ubicación, al igual que Ignacio Saldivar y Vicente Campuzano. Por su parte, Elías Cortés y Freddy Espinoza llegaron en la séptima ubicación en sus respectivas series.

PISTA LA CHINITA

En lo directivo, el presidente de la institución, Germán León, destacó el logro de los muchachos y también enfatizó que cada día los socios del Motoclub serán mejores competidores gracias a la obtención de los fondos concursables CAT por el proyecto adjudicado "Formando Campeones". Con esos recursos se contará con un profesional destacado a nivel nacional para realizar clínicas mecánicas y de pista a los socios del club. "Cada día vamos progresando, tanto en las pistas como institución. El proyecto que ganamos permitirá que nuestros deportistas se capaciten, porque además Teck nos pasó en concesión por cinco años el sector donde está la pista La Chinita".

Agregó que el próximo año el objetivo es trabajar en el cierre perimetral de



El joven andacollino, Kevin Pérez, es un asiduo visitante al podio. Esta vez subió al primer lugar en Lonquén.



Motoclub Andacollo sigue cosechando victorias en el Inter Regional Norte Grande.

Kevin Pérez ganó a nivel Nacional, mientras que Felipe Saavedra y Máximo Rojas en el Interregional Norte Grande.

Motoclub Andacollo crece en lo institucional y deportivo

Se adjudicaron el proyecto "Formando Campeones" postulado a los Proyectos de la Comunidad Andacollina Teck.

la pista, en el riego y en una cortina vegetal. "Todo eso gracias a Minera Teck, que siempre nos está apoyando".

UN RECESO

Motoclub Andacollo cuenta con 40 socios y 15 pilotos, donde destacan Kevin Pérez, Gabriel Espinoza y Matías Cortés. Claro está que no sólo los varones suman elogios, pues Constanza Rojas y Carolyn Espinoza, las dos mujeres representantes de Andacollo en el Campeonato Interregional, también suman triunfos.

"Coni", como la llaman sus amigos, suma más de 30 trofeos y medallas por la obtención de primeros lugares en las pistas de todo el norte y centro de Chile. Pero esta temporada no ha podido demostrar su capacidad. "Y es por la

falta de tiempo para entrenar, tanto en la pista como en el gimnasio. Y como no puedo competir de igual a igual, me tomé un receso. Espero volver cuando tenga más tiempo, ya que el trabajo no me lo permite".

La trabajadora social está a cargo de un proyecto "Quiero Mi Barrio" en el sector norte de Andacollo, que tiene que ver con la parte social: mejoramientos de obras, clubes deportivos y juntas de vecinos. Y como es competitiva y ganadora, "también quiero destacar en el aspecto laboral y por eso trabajo a full con los vecinos".

Así que por eso se tomó un receso por lo que resta del año, pero asegura que volverá con más ganas de subir al podio y demostrar por qué fue la primera mujer en competir en moto a nivel comunal.

INFÓRMATE DE LOS PROCESOS DE TRONADURA
WWW.TECK.COM, MUNICIPALIDAD DE ANDACOLLO Y MEDIOS DE COMUNICACIÓN DE LA COMUNA.

DIRECTORES

PAMELA CHAIT
PAULO BARRAZA

REDACCIÓN Y EDICIÓN GENERAL

NINON MUÑOZ

PERIODISTA

JULIO BORQUEZ
LUIS MARTÍNEZ
FABIÁN BONILLA

DISEÑADOR

PABLO KOHAN

IMPRESIÓN Y DISTRIBUCIÓN



COLABORADORES

GINA VIDELA

COMUNIDAD SOMOS TODOS ES UNA PUBLICACIÓN MENSUAL DE

Carmen de Andacollo



El presidente de la institución, César Morgado, potenciará las tradiciones

Los desafíos de la nueva directiva del Club de Huasos de Andacollo

El nuevo directorio de la institución le dará más vida al Rancho y a la medialuna, además de arreglar la pista de carrera.

“Sueño con mantener las tradiciones” contó el nuevo presidente del Club de Huasos de Andacollo, César Morgado, quien desde el 29 julio está a la cabeza de una directiva que llegó con muchas ganas de potenciar lo realizado por dirigencias anteriores.

El nuevo presidente, andacollino de tomo y lomo, sólo lleva poco tiempo en el Club de Huasos, pero toda una vida ligada a las tradiciones, porque “mi padre realizaba trillas a yegua suelta en El Peñón, así que desde niño que estoy en esto. Claro está, que solo llevo un año como socio”. Y ahora le tocó la oportunidad de dirigir la institución que la integran 45 socios y socias, además de la rama folclórica que cuenta con 25 integrantes.

Morgado, acompañado por Jordán Osorio y Daniel Marín, tiene objetivos claros: Que ese gran Rancho tenga actividades, realizar rodeos, darle auge a la pista de carreras a la chilena en el sector de Limar y que la medialuna tenga vida. Además de seguir con las tradiciones como la Trilla de Yegua suelta, la Fiesta de Cuasimodo - donde Teck apoya en la realización - y participar en el desfile de las Fiestas Patrias.

SIN RODEOS

Si bien el club cuenta con una buena infraestructura, no se observan movimientos. Eso es producto de la falta



El Club de Huasos al igual que otros años, participará de las actividades de festejo por un nuevo aniversario patrio.

de recursos, señala el directivo y agrega que “aquí hay trabajadores de la minera, crianceros y comerciantes. Es decir, ni dueños de fundos ni potentados; no hay huasos ricos. Todos somos trabajadores y nos cuesta mucho financiar las actividades”.

Si bien les gustaría tener rodeo, no poseen novillos, “pero no pierdo las esperanzas de realizar uno, aunque sea uno al año. No es imposible volver a realizar carreras; no será mañana o pasado, pero lucharemos por hacerlas”, afirmó el dirigente.

LO QUE VIENE

En el corto plazo los objetivos están centrados en las carreras a la chilena, que el club las realiza desde 1985 en la cancha del Limar que está inutilizable. Por tanto, el directorio se abocará a conseguir los recursos y levantar la pista.

En lo que respecta a las actividades en el Rancho, un local con capacidad para 1.100 personas, César Morgado dice que no se pueden dar el lujo de tener un



La rama folclórica está realizando clases de cueca a los andacollinos.

elefante blanco. Por tanto, el objetivo es “amontonarlo” para que la comunidad pueda realizar actividades culturales, una mateada o una peña folclórica. “Las puertas están abiertas”, enfatiza. Además, indica que una buena manera de financiar el edificio es abrir los domingos para que los andacollinos se coman una parrillada o un buen plato. “Sería una buena forma de darle vida al Rancho”.

Y en lo que respecta a las actividades para las Fiestas Patrias, los integrantes de la Rama Folclórica están realizando un taller de cueca los días jueves de 20 a 22 horas, para que los andacollinos lleguen bien preparados para el “18”. Además, el Club de Huasos está considerado por las autoridades para dar el “Esquinazo”, el “Brindis de Honor” y en el desfile de la comuna que se realiza el día “18”.

ANDACOLLO CUENTA CON 7 ESTACIONES DE MONITOREO DE CALIDAD DEL AIRE:
EL TORO, URMENETA Y CHEPIQUILLA DE TECK CDA ([HTTP://PDA-ANDACOLLO.MMA.GOB.CL](http://PDA-ANDACOLLO.MMA.GOB.CL)); EL SAUCE,
HOSPITAL: DAYTON, ESTACIÓN COMUNITARIA Y MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE ([HTTPS://SINCA.MMA.GOB.CL/](https://SINCA.MMA.GOB.CL/)).

¡Gran noticia! Se oficializó traspaso de terrenos Teck a Serviu

Se trata de una superficie que alcanza las diez hectáreas y que favorecerá a más de 300 familias de la comuna agrupadas en los comités de vivienda de San Sebastián, Alta Montaña y Las Cumbres.

Una excelente noticia para más de 300 familias andacollinas fue la que se dio a conocer recientemente con la firma del traspaso legal de los terrenos que Teck Carmen de Andacollo entregó a Serviu para la concreción de los ansiados proyectos habitacionales.

El traspaso de dominio de los terrenos es parte de una serie de acciones que ha trabajado la compañía, donde también destaca el estudio de prefactibilidad sanitaria contratada por Teck CDA a la empresa Aguas del Valle, que permitió cuantificar el costo de lo que significaría extender la red hacia este nuevo sector de la ciudad.

Roberto Riffo, jefe de Comunidades de Teck CDA, valoró este hito, sosteniendo que “más allá de la formalización del traspaso de terreno, nuestra intención es apoyar a los comités de vivienda y al municipio con el desarrollo de un Plan Maestro que permitirá abordar la totalidad del territorio cedido, con una visión de futuro y con una planificación general para un desarrollo armónico del sector”, afirmó.

En tanto, el director de Serviu, Óscar Gutiérrez, manifestó que “después de un importante trabajo colaborativo, logramos suscribir el traspaso de estos terrenos desde Teck a Serviu, lo que significa un gran paso para nosotros ya que nos permite avanzar en la búsqueda de soluciones habitacionales para las familias de Andacollo que tanto lo necesitan y que requerían de estos terrenos para el desarrollo de sus proyectos”, afirmó la autoridad.

Paralelamente, el Municipio de Andacollo también ha realizado gestiones de acercamiento con los directivos del Serviu, que desde ahora tienen la misión de avanzar concretamente en la entrega de subsidios al primer grupo beneficiario.

Llaman al autocuidado durante las Fiestas Patrias

Las fiestas patrias constituyen un acontecimiento de alegría, unión y esparcimiento, donde el disfrutar junto a la familia y amistades es el centro de la festividad. Este 2019, es un año donde las celebraciones se extienden por varios de días, lo que nos obliga a redoblar los esfuerzos por generar una cultura de seguridad que evite incidentes.

Luis Alfaro, jefe de Higiene y Salud de Teck Carmen de Andacollo, es enfático en señalar que las fiestas patrias es una de las celebraciones donde mayor riesgo existe en términos de salud y seguridad, por lo que hace un llamado a ser responsables y poner en práctica el autocuidado.

“En general el llamado es a practicar el autocuidado, que implica que más allá de las recomendaciones que otros me den, yo me cuido y yo me protejo; predisponerse cuando hay una situación de riesgo y enfrentarla tomando las medidas adecuadas para evitar accidentes”, sostuvo.

En la misma línea y abordando los temas prácticos, Alfaro entregó algunas recomendaciones para realizar de forma segura algunas acciones recurrentes en fiestas patrias.

“Es importante planificar los viajes de forma adecuada; revisar el estado y las condiciones del vehículo; si saldrá a disfrutar con su familia al campo evaluar los peligros del entorno; si harán fogatas, la idea es dejarlas apagadas y sin rastros de fuego incipiente que pueda generar un incendio; quienes eleven volantines deben hacerlo sin hilo curado y lejos de las redes eléctricas y, por supuesto, si van a conducir, no ingerir bebidas alcohólicas”, finalizó.

¿Y LA COMIDA?

En este período de descanso y celebración no se debe dejar de lado una correcta alimentación, ya que se corre el riesgo de sufrir intoxicaciones y también ganar algunos kilos con todos los asados, empanadas y anticuchos que son típicos de estas fechas.

Por esto, es muy importante consumir alimentos de manera moderada y en los horarios correspondientes, sin olvidar la actividad física, dado que es fundamental para mantener el gasto calórico adecuado y necesario para compensar las calorías ingeridas.



✓ Planificar los viajes de forma adecuada



✓ Revisar el estado y las condiciones del vehículo



✓ Si harán fogatas, la idea es dejarlas apagadas y sin rastros de fuego incipiente que pueda generar un incendio



✓ Quienes eleven volantines deben hacerlo sin hilo curado y lejos de las redes eléctricas



✓ Si van a conducir, no ingerir bebidas alcohólicas



PARA REALIZAR UNA TRONADURA, TECK CDA DEBE MONITOREAR LA DIRECCIÓN Y VELOCIDAD DEL VIENTO, LA QUE TIENE QUE SER SIEMPRE DE NORTE A SUR.

Docentes de Liceo Pedro Regalado Videla realizaron pasantía en CDA

La experiencia contempló salidas a terreno para observar los equipos y procesos productivos de las áreas operativas, siempre acompañados de profesionales que guiaron y profundizaron los conocimientos dentro del Área Plantas de la compañía.



“Pasantía de profesores” es el nombre del proyecto que permite a profesores del Liceo Pedro Regalado Videla interiorizarse del proceso productivo de CDA y conocer las principales prácticas profesionales, específicamente en el área de Plantas, con el propósito de transmitir las enseñanzas a los estudiantes que cursen especialidades técnicas en el establecimiento educativo.

En la oportunidad, un grupo de ocho profesores pertenecientes a las especialidades de Electrónica y Electricidad del Liceo Pedro Regalado Videla, asistieron a una capacitación a cargo de la Superintendencia de Electricidad de la compañía, donde realizaron un proceso de inducción general con énfasis en los aspectos de seguridad, prevención de riesgos y visitaron las salas de control e instrumentación que posee Teck.

Alex Yáñez Rojas, profesor del liceo y uno de los asistentes a la pasantía, sostuvo que “en esta visita pudimos ver lo que es la realidad de la minería y lo que queremos

es acortar las brechas entre trabajo real y la sala de clases, principalmente para ver la manera de llevar la parte industrial a nuestros talleres”, afirmó el docente.

Lo anterior, servirá para que los docentes adquieran conocimientos y actualicen sus mallas curriculares con el fin de eliminar las brechas existentes entre lo que se enseña en el liceo y lo que realmente se ejecuta en las operaciones, lo que redundará en alumnos más capacitados y mejor preparados para el ingreso a la fuerza laboral.

Roberto Riffo, jefe de Comunidades de Teck Carmen de Andacollo, también valoró la iniciativa, afirmando que “estamos en presencia de un nuevo programa que busca generar un vínculo especial entre la compañía y su entorno inmediato, en este caso del Liceo Pedro Regalado Videla. En la práctica, los profesores tuvieron la posibilidad de entrar a faena por un par de días, interiorizarse de los procesos de la compañía y la instrumentación que se dispone, con el fin que adquieran conocimientos y posteriormente ellos los puedan traspasar a los alumnos”, sostuvo.

Se alistan los equipos para segunda Mantención Mayor del 2019

La seguridad del equipo humano y cumplir con una desafiante ruta de trabajos serán los pilares de la próxima Mantención Mayor de Teck Carmen de Andacollo, hito operacional que comenzará oficialmente el martes 10 de septiembre y tras el cual se espera asegurar la continuidad del proceso productivo de la compañía para lo que resta del año.

En esta oportunidad, el proceso tendrá una duración de 87,3 horas; hasta la puesta en marcha del Molino SAG, sin embargo, se consideran obras adicionales como la sustitución de parte de la estructura del Espesador de Relaves que extendería las labores a 125,5 horas.

Algunos trabajos serán el cambio de revestimientos del Molino Bolas 1 y del SAG, labores de reparación en la integridad de la Línea de Agua y el recambio estructural de dos tercios del puente del Espesador de Relaves, además

de otras labores habituales. Para esta Mantención Mayor se espera contar con un peak de mil trabajadores, directos y colaboradores.

En materia de controles, y como es habitual, se han implementado una serie de medidas destinadas fortalecer la seguridad de los equipos que intervendrán en el proceso, su gestión ambiental y el respeto por las comunidades cercanas a la operación. Paulo Barraza, gerente de Gestión Comunitaria de Teck Carmen de Andacollo, indicó que “para Teck este tipo de actividades representan un enorme desafío por la magnitud que en ella se realizan. Sin embargo, son oportunidades para mejorar nuestra gestión operacional y también para generar dinamismo en la economía local, debido a la contratación de mano de obra y de servicios. Esperamos finalizar de la mejor manera en términos de proceso, pero sobre todo sin registrar incidentes que involucren a trabajadores propios o colaboradores”.



VELETAS INSTALADAS EN EL ACCESO A LA OPERACIÓN Y GLOBOS METEOROLÓGICOS SUSPENDIDOS SOBRE LA MINA, PERMITEN QUE LA COMUNIDAD VEA LA DIRECCIÓN DEL VIENTO CUANDO SE REALIZA UNA TRONADURA.

Empresa de servicios eléctricos es proveedora de Minera Teck

Carrizo Ingeniería Eléctrica quiere dar el gran salto



Los motores eléctricos son la especialidad de Carrizo.

El dueño de la empresa, Orlando Carrizo, dice que ya es tiempo de prestar servicios fuera de la región.

“Llevamos siete años de intensos aprendizajes, conocimientos y de realizar con gran eficiencia nuestros trabajos, por cierto, certificado. Además, muy seguro que el 2020 estaremos en un cien por ciento de cumplir nuestros objetivos”, enfatizó el gerente general de Carrizo Ingeniería Eléctrica Ltda., Orlando Carrizo, empresa proveedora de Teck Carmen de Andacollo.

Orlando Carrizo y su hijo Diego han levantado con mucho esfuerzo y capacitación esta empresa de servicios eléctricos. Y ese crecimiento se ha desarrollado en base al trabajo colaborativo y uno de sus valores fundamentales es el apoyo a los egresados del Liceo Pedro Regalado Videla, brindándoles oportunidades de práctica profesional y potenciando sus conocimientos con los aspectos prácticos. Además, indica Carrizo, también tienen las puertas abiertas para colaborar y prestar servicios a la comunidad, como es Bomberos, Carabineros, Hospital, juntas de vecinos, clubes deportivos. “Es decir, nuestra empresa está para servir y en forma gratuita”.

EXPERIENCIA Y CAPACIDAD

Ese cariño por la comuna, cuenta Orlando Carrizo, se debe a que es nacido en Andacollo, además que trabajó 14 años como maestro eléctrico y algunos años con otro contratista, para luego concretar

su sueño, que no era otro que crear su propia empresa. Y esta se inició en junio del 2012 y en ella ha invertido muchos años de su vida, conocimientos y recursos en certificar sus competencias en los ámbitos de Seguridad y Medio Ambiente, relevando estos aspectos fundamentales en su eficiente gestión. “Si tengo 64 años de edad y 55 de experiencia. En tanto, el jefe de taller, Carlos Navea, tiene 73 años y 60 de experiencia. Es decir, sabemos lo que hacemos y los más jóvenes tienen el conocimiento profesional adquirido en la educación superior; un buen equipo de trabajo”, afirma Carrizo.

La empresa también ha participado en cada una de las etapas del Programa de Desarrollo de Proveedores de Teck CDA, obteniendo mejoras sustanciales en su gestión de negocio. Destacan entre sus servicios, mantención eléctrica, industrial, mantención y reparación de motores eléctricos y venta de materiales eléctricos.

Para Orlando Carrizo ahora se viene el gran salto y “lo daremos el próximo año. Queremos llevar nuestro trabajo, conocimientos y tecnologías más allá de las fronteras de la región, porque creemos que estamos capacitado para ir por más”.

Y el convencimiento de Carrizo tiene bases sólidas, pues la mayoría de su personal está integrado por profesionales de nivel superior y otros están en vía de lograr el título o capacitándose.

El técnico campeón nacional Sub17, Ricardo Farías, dirigirá entrenamientos

Andacollo tendrá una selección femenina de fútbol

La Asociación de Fútbol de Andacollo (AFA) desea participar en el torneo regional y que los equipos locales tengan un representativo femenino.



Luego de ver en acción a la portera Christiane Endler, la defensa Carla Guerrero y a la volante Francisca Lara defendiendo a Chile en el Mundial de Francia 2019, las mujeres de la comuna se entusiasmaron por este deporte. Y es por eso que están participando del taller de fútbol que imparte la asociación local y que dirige Ricardo Farías, director técnico que comandó el proceso de la selección de Andacollo que ganó el título en el Campeonato Nacional de Fútbol Sub17.

Al taller, que es financiado por los proyectos de la Comunidad Teck, pueden asistir todas las mujeres y las prácticas se están realizando los días miércoles y viernes, desde las 17 horas, en el Parque Oasis.

El objetivo es armar una selección para participar del torneo que organizará la ANFA Regional el próximo año y que los clubes del fútbol local tengan un representativo femenino.

Los beneficiados son 129 usuarios de la comuna

Crianceros recibieron alimentos para su ganado

Indap hizo entrega de una ayuda en alimentos que bordea los nueve millones de pesos.

Con la sequía que no sólo afecta a Andacollo, los crianceros están viendo morir sus animales. Es por ello que el Instituto de Desarrollo Agropecuario les llevó una gran ayuda a 129 usuarios en alimentos para el ganado rumiante que bordea los 9 millones de pesos.

Ante la escasez de forraje, Indap hizo entrega de harina de soja y maíz en grano que es muy bueno para los animales pues contiene un alto porcentaje energético y proteico y que servirá para fortalecer la nutrición del ganado bovino, ovino y caprino. Estos alimentos



permitirán dar una ración balanceada de los requerimientos de mantención que son esenciales para el funcionamiento sistémico del organismo animal, además de cubrir los requerimientos de gestación y producción, estados que en la actualidad se está desarrollando en la mayoría del ganado en esta época del año en la región de Coquimbo

Al respecto de la ayuda, el Director Regional de Indap, José Sepúlveda, afirmó que esta entrega se repetirá en más de una oportunidad “porque tenemos un compromiso con el sector rural”.

¿QUÉ VISITAR?

Nueva sala de la artesanía en piedra andacollita

La artesanía en piedra andacollita y también hermosas pinturas en óleo se observan en la sala de exhibición de Urmeneta 587, donde el matrimonio de Leopoldo Urrutia y Nora Díaz muestran que el talento brota por las venas de la familia.

Si bien llevan toda una vida en el trabajo de la piedra andacollita, que descubrió Leopoldo en un cerro de la comuna, la sala de venta recién la abrieron hace unas semanas. Y el cambio les vino muy bien, cuenta Nora, quien agrega que "estamos excelente y con nuevos bríos. Nos hizo bien el cambio y eso se ha notado en las ventas, además que tenemos el espacio para mostrar las pinturas de una de mis hijas, que

son muy lindas. Creo que seguiremos arrendando aquí, porque aquí solo mostramos nuestro trabajo".

Si bien el local es visitado por las artesanías de don Leopoldo con la piedra andacollita, donde se destacan lindas esculturas de animales, relojes murales, pirámides, además de trapiches y maray, que son verdaderas obras de arte. También hay en las vitrinas pulseras, colgantes, aros y medallones que sobresalen por su fina elaboración y por el rescate que hacen del arte rupestre.

Nora Díaz cuenta que también trabajan en pedidos especiales y, por lo mismo, los pueden contactar al 51931186 y con precios alcanzables.



Nora Díaz y la nueva sala de la exhibición de la piedra andacollita.

¿QUÉ COMPRAR?

Confitería Rosario: Para recordar lindos momentos

Muchas felicitaciones ha recibido Janeth Vicencio con su "Confitería Rosario", que no sólo vende dulces con o sin azúcar, sino que los productos en vitrina son de los años 80. "Sí, muchos me han pedido que ponga música de fondo con Los Prisioneros, Soda Stereo o GIT para estar en onda", cuenta esta profesora que dejó las aulas de clases para deleitar a los andacollinos con dulces tradicionales de esa época.

Luego de 15 años de entregar sus máximos esfuerzos como docente de enseñanza básica en La Serena, decidió cambiar de rumbo. "No quedaba otra cosa, ya que muchos profesores, luego de 30 años de servicio, reciben una miseria de pensión".

Y ante un panorama no muy halagüeño, optó por cambiar de rubro. Para el verano lo pensó y a partir de mayo se instaló con esta confitería estilo vintage, que "ha tenido una buena acogida, pues los andacollinos recuerdan tiempos mejores al ver nuevamente los dulces que compraban cuando eran pequeños, como los caramelos, los gajitos de naranjas y de limón, los porotitos, pastillas de anís y de nueces, además de los tronquitos", señala la profesora, que a través de un dulce les trae alegría a sus clientes.

Y su local, que está instalado en Urmeneta 755 A, llegó con suerte. Pues el nombre de Rosario que lleva la confitería es en honor a la Virgen Nuestra Señora del Rosario de Andacollo.



Janeth Vivencio cambió la docencia por el emprendimiento.

¿QUÉ COMER?

Pastelería Killari: Tortas pompadour y el café helado

Las tortas pompadour y el aromático café helado son las predilecciones de los clientes que llegan a la Pastelería Killari, un emprendimiento familiar que desde el 2013 está deleitando a los andacollinos que pasan por Urmeneta 588.

La amasandería y pastelería de Nelson Vega es bien atendida por sus hijas Karen y Fernanda, quienes siempre están atentas para recibir a los clientes con mucha amabilidad.

Destacan que la pastelería ya se ganó un lugar en el corazón de los andacollinos, pues los precios son módicos y los sabores son variados, donde destacan las tortas pompadour,

las de mil hojas y el café helado. Además del café frappé, cappuchino, expreso, americano y café latte.

También los clientes pasan por las tardes a buscar su pan para la once, calentito y crujiente. "Siempre tenemos lo mejor para los vecinos y gracias a Dios nos va bien, aunque hay días malos, pero no nos quejamos", señala Karen Vega, quien reitera que tienen clientes desde hace mucho tiempo y los que vienen por primera vez, prometen volver por algunas de las especialidades de tortas, cafés y los helados artesanales.

La Pastelería Killari atiende de 8.30 a 21 horas, de lunes a domingo.



Pastelería Killari ya es una tradición en Andacollo.

EL SERVICIO DE BARRIDO Y ASPIRADO DE LAS CALLES DE ANDACOLLO SE REALIZA DE MANERA PERMANENTE, ESTO COMO PARTE DEL COMPROMISO DE TECK CON EL PLAN DE DESCONTAMINACIÓN ATMOSFÉRICA DE ANDACOLLO.

FOTO N°1

Solange Mondaca fue distinguida por el Servicio Nacional de Turismo como la mejor Coordinadora de Turismo de la Región de Coquimbo.



1

FOTO N°2

Los estudiantes del Liceo Pedro Regalado Videla conmemoraron con un desfile de honor los 165 años del natalicio del héroe andacollino.



2

FOTO N°3

Un Café Literario realizaron las tías y apoderados del jardín infantil Mundo Amor, ubicado en el Barrio Norte.



3

Foto N°4

Los funcionarios del Hospital Dr. Luis Arraño le dieron vida a la Feria Familiar con su programa de salud.



4

FOTO N°5

La señora Jessica Videla desde temprano está en la Plaza Videla con sus desayunos y churrascas con queso de cabra y palta, además de otras exquisiteces.



5

FOTO N°6

Las voluntarias y adultos mayores del Comedor de Ancianos, Antonio Fernández Cuervo, celebraron el aniversario 17 del local que no solo entrega alimentos, sino que también mucha solidaridad.



6

FOTO N°7

Los jóvenes de la pastoral de confirmación del Colegio Parroquial efectuaron la recolección de ayuda solidaria para los más necesitados de la comuna.



7

FOTO N°8

Las integrantes del Programa Mujer Jefas de Hogar iniciaron con mucho entusiasmo el taller de telar.



8